

[Retour à l'accueil](#)

FEUILLET PAROISSIAL SAINT-MAXIME Du 6 mars 2022

Secrétariat et Presbytère

Tél : 450 681-1977 / 450 681-1040
3 700, boul. Lévesque Ouest, Laval H7V 1E8

Ouverture du bureau : Lundi, mercredi et vendredi de 9 h 30 à 13 h.

Courriel de la paroisse : stmaxime@bellnet.ca

Courriel du curé : pascalcyr00@gmail.com

Site internet : <http://www.paroissesaintmaxime.org>

Partage Saint- Maxime : 450 973-4242. Ouvert du lundi au vendredi de 9 h à 16 h.

Nouvelles et évènements de la semaine

AVIS DE CONVOCATION

Assemblée générale des paroissiens
Dimanche le 13 mars 2022 vers MIDI
En vue de l'élection des marguilliers.

Vous êtes, par la présente, convoqués, à une assemblée de paroissiens qui aura lieu le dimanche 13 mars 2022, après la messe de 11 heures, à l'église St-Maxime (Salle Mgr André-Rivest) ; elle a pour but d'élire deux (2) marguilliers.

Il y a 2 postes à combler en raison d'une démission et d'un déménagement. Un premier poste dont le mandat se termine le 31 décembre 2023 tandis que le mandat du deuxième se termine le 31 décembre 2024. Chaque marguillier s'occupe de dossiers spécifiques dans différents secteurs d'activités au niveau administratif (ex : administration, entretien des immeubles). Toute candidature est la bienvenue.

J'encourage les femmes à s'impliquer dans le conseil de fabrique. Bienvenue à cette assemblée.

Merci d'avoir à cœur votre paroisse et de vous impliquer activement !

Jean Berlinguette, président de l'Assemblée de fabrique

Une messe dominicale doit-elle durer une heure ?

Il arrive occasionnellement que certaines personnes pointent du doigt leur montre. Mon premier réflexe est de penser « Oh il a une belle montre », mais les personnes ne veulent probablement pas étaler leur montre. Le message qui est passé est que la messe après une heure commence à être longue. Un film dure une heure trente et s'il est intéressant ne sera jamais assez long. Le jeune fiancé qui raccompagne son amie à la maison va-t-il dire « La demi-heure que je passe avec toi compte pour nos rencontres de la semaine... » Comme si tout est calculé.

Or dans les années 50, il y avait de 8 à 10 célébrations par dimanche et l'église était toujours pleine. Dans le but de respecter le précepte dominical d'obligation à la messe, il fallait faire une place pour tous. Toute une logistique, arrivée, la messe, l'homélie, la sortie et la venue pour l'autre messe. La messe ne pouvait pas être longue, sinon il y avait effet domino sur tous les autres. D'autant plus qu'il y avait le jeûne eucharistique à partir de minuit. Vers midi les personnes avaient faim.

Avons-nous encore la mentalité où nous venions à la messe pour nous débarrasser de l'obligation. Cocher c'est fait... Aujourd'hui on parle moins du précepte mais en retour nous vivons dans une culture de « fastfood ». La question qui se pose : « quelle est ma soif, ma faim profonde ? » L'eucharistie est le repas par excellence et qui répond à nos besoins existentiels. Pas besoin d'aller en Inde.

Il ne s'agit pas de faire des choses justes pour qu'elles soient longues. Nos frères venus d'Afrique ont beaucoup à nous apprendre. L'eucharistie a beaucoup à nous apporter. Et le temps passé avec Celui que l'on aime ne compte pas. Le thème de notre carême est « Avec lui, renaître autrement ». Bon désert à tous.

P/S Prions pour l'Ukraine...

Pascal

La réflexion biblique de la semaine

Dans ce dimanche l'Église propose quatre textes bibliques, dont l'Évangile de Luc qui parle des tentations de Jésus.

Ce sont plusieurs questions reliées à ce sujet. Une première question : c'est quoi une tentation ? C'est un désir de vivre sans Dieu. Ce désir vient du fait qu'on croit que c'est plus facile, plus cool et plus heureux de vivre sans Dieu. C'est un bonheur immédiat, tandis que vivre avec Dieu peut être vu comme une difficulté, un désavantage, un sacrifice. Alors la tentation est reliée à la liberté intérieure : on peut choisir de vivre sans Dieu ou avec Dieu.

La chute de l'humanité est à la cause primaire dans les tentations des proto-parents sont tombés. Le serpent a tenté Ève et elle a tenté Adam et dans les deux cas et ils ont choisi de vivre sans Dieu, mais le prix payé a été très très salé ! Mais à partir de ce moment Dieu a mis en marche son plan de sauver l'humanité et Il a annoncé le sacrifice de son Fils – la Croix de Jésus – le nouvel Adam.

D'où vient alors l'importance majeure de la tentation dans notre vie spirituelle : nous vivons presque chaque moment sous l'emprise de la tentation. Résister à la tentation nous donne une vie spirituelle épanouissante, mais, par contre, la chute signifie le péché.

Nous ne sommes pas responsables de tomber dans la tentation : cela nous vient dans l'esprit sans être conscient, mais, par contre, nous sommes responsables de la réponse que nous donnons à la tentation.

[Dans la première tentation le diable veut que Jésus s'identifie comme étant Dieu (Il doit transformer les pierres en pains) pour ne pas souffrir de faim. Mais pas seulement le diable Le met à l'épreuve mais également la foule qui a assisté à sa crucifixion et comme nous, aujourd'hui, nous demandons à Jésus de s'identifier.

La deuxième tentation est reliée au pouvoir terrestre (le diable est prêt à donner à Jésus les royaumes de ce monde qui semble être plus forte que la faiblesse terrestre de Jésus). La foi (notre foi) doit se mettre au service du pouvoir et de se plier à ses critères. Toute sa vie Jésus montre que le principal chemin vers le vrai pouvoir est la souffrance salvifique et croix.

Dans la troisième tentation, la réponse de Jésus est que c'est interdit de mettre Dieu à l'épreuve. Le diable se montre bon connaisseur de la Bible (un exégète de la Bible peut facilement éloigner beaucoup de monde du chemin vers Dieu) et transforme Dieu dans un objet expérimental pour qu'il soit facilement reconnu. Cette expérience veut nier a priori Dieu, en plaçant l'homme par-dessus Dieu, en écartant ainsi la dimension de l'écoute intérieure.]

Jésus sort vainqueur de ces tentations. Dieu a permis d'être tenté par le diable comme Job autrefois. Mais pourquoi Jésus a été tenté ? Jésus s'est fait homme comme nous sauf le péché. Alors comme nous qui nous nous laissons tentés, Il

devrait passer par des tentations pour être le plus proche de notre nature humaine. Dans la même ligne voir ses pensées au jardin de Gethsémani, avant de subir sa passion.

Dans la feu de la tentation nous avons deux sorties : résister à la tentation et donc mériter la grâce de Dieu ou subir le péché quand on cède à la tentation. Alors une partie importante de la vie de chrétien est d'affronter les tentations – désires de vivre sans Dieu.

Nous expérimentons chaque jour que diable ne nous laisse pas et nous envie des tentations de plus en plus subtiles. On peut combattre la chute dans la tentation ? Mais OUI. Avec la prière. Jésus nous a enseigné la prière Notre Père (on la récite à la chaque messe) où on demande aide au Dieu : « Et ne nous laisse pas entrer en tentation, mais délivre nous du Mal ».

Aussi dans les textes de ce dimanche, le psalmiste nous montre une autre belle prière : « Sois avec moi, Seigneur, dans mon épreuve parce que Toi tu es mon refuge, mon rempart, mon Dieu dont je suis sûr ! L'apôtre Paul dans la deuxième lecture nous enseigne que pour avoir la foi – l'arme contre la tentation – il faut prier à voix haute avec notre bouche dans un élan fort de notre cœur pour ressortir plus fort d'une tentation.

Mais le plus important dans la lutte contre les tentations est l'amour envers Dieu. La première lecture du livre de Deutéronome, Dieu demande par l'intermède de Moïse (comme action de grâce pour tous les dons et les bienfaits) les prémices des fruits ça veut dire Il demande un sacrifice. Dans sa pédagogie Dieu nous enseigne, dès le commencement de l'humanité après la chute, à faire des sacrifices (Caïn et Abel) pour comprendre la Croix de Jésus. Dieu nous aime et nous le fait savoir Son amour par le sacrifice de son Fils. Aimer quelqu'un signifie se sacrifier pour lui ! Si nous voulons échapper aux tentations, nous aussi à notre tour on doit aimer Dieu de toute notre âme.

Paul Stoina

HORAIRE DES MESSES ET ACTIVITÉS

Messes dominicales

Samedi : 16 h 30

Dimanche : 8 h 30

Dimanche : 11 h et sur ZOOM

ID 837 4369 4606 - mot de passe 370037 - <https://us02web.zoom.us/j/83743694606>

Expérience du Dimanche : Cette messe est en rediffusion toute la semaine sur notre site paroissiale <http://www.paroissesaintmaxime.org>

Messes en semaine

Lundi, mercredi : 16 h 30

Vendredi : 16 h 30 et sur ZOOM

ID 850 8856 3699 - mot de passe 370037 - <https://us02web.zoom.us/j/85088563699>

Mardi et jeudi : 8 h 30

Chapelet : 30 minutes avant chaque messe de semaine.

Adoration

Jeudi : 9 h - 10 h

Vendredi : 17 h - 18 h

Partage biblique

Samedi : 10 h 30 - 12 h sur Zoom

841 6709 4101 / mot de passe 370037 <https://us02web.zoom.us/j/84167094101>

Légion de Marie

Mardi : 9h

Cœur d'accueil de Jésus

Mercredi et samedi : 20 h - 21 h - 899 281 6257

Chemin de croix

Vendredi 15 h 15

Zoom par téléphone

Composer au téléphone le 438 803 7799 - Faire le 0, entrer le ID, faire ##.

INTENTIONS DES MESSES

Samedi 5 mars

16 h 30 : Colette Roy Offrandes aux funérailles

Dimanche 6 mars

8 h 30 : Parents défunts Fernand Pilon Clavel

11h : Action de grâce, guérison de la famille Dalia Michael

Lundi 7 mars 16h 30 :

Marie Blanche Nault Sa fille Francyne

Jean-Claude Verner Son épouse et ses enfants

Mardi 8 mars 8h 30 :

Simone Wheatley Ses enfants

Mercredi 9 mars 16h30 :

Parents défunts famille Wheatley

Défunts de la famille Solange Chéry

Jeudi 10 mars 8h 30 :

Arthur et Gaëlle Ginette Ruffet

Vendredi 11 mars 16h 30 :

Louise Lauzon Huguette Kay

Samedi 12 mars

16h 30 : Anis Assabgui Thérèse Depocas

Dimanche 13 mars

8h30 : Michael Garabetian Ses parents

11h : Monique Riquor Duchesneau Pauline Dubé

VOS OFFRANDES

Quête du 27 février : 1 069 \$

Lampions : 412 \$

LECTURES DE LA MESSE

PREMIÈRE LECTURE

La profession de foi du peuple élu (Dt 26, 4-10)

Lecture du livre du Deutéronome

Moïse disait au peuple : Lorsque tu présenteras les prémices de tes récoltes, le prêtre recevra de tes mains la corbeille et la déposera devant l'autel du Seigneur ton Dieu.

Tu prononceras ces paroles devant le Seigneur ton Dieu : « Mon père était un Araméen nomade, qui descendit en Égypte : il y vécut en immigré avec son petit clan. C'est là qu'il est devenu une grande nation, puissante et nombreuse.

Les Égyptiens nous ont maltraités, et réduits à la pauvreté ; ils nous ont imposé un dur esclavage. Nous avons crié vers le Seigneur, le Dieu de nos pères. Il a entendu notre voix, il a vu que nous étions dans la misère, la peine et l'oppression.

Le Seigneur nous a fait sortir d'Égypte à main forte et à bras étendu, par des actions terrifiantes, des signes et des prodiges. Il nous a conduits dans ce lieu et nous a donné ce pays, un pays ruisselant de lait et de miel.

Et maintenant voici que j'apporte les prémices des fruits du sol que tu m'as donné, Seigneur ».

– Parole du Seigneur.

PSAUME

(Ps 90 (91), 1-2, 10-11, 12-13, 14-15ab)

R/ Sois avec moi, Seigneur, dans mon épreuve. (cf. Ps 90, 15)

Quand je me tiens sous l'abri du Très-Haut et repose à l'ombre du Puissant, je dis au Seigneur : « Mon refuge, mon rempart, mon Dieu, dont je suis sûr ! »

Le malheur ne pourra te toucher, ni le danger, approcher de ta demeure : il donne mission à ses anges de te garder sur tous tes chemins.

Ils te porteront sur leurs mains pour que ton pied ne heurte les pierres ; tu marcheras sur la vipère et le scorpion, tu écraseras le lion et le Dragon.

« Puisqu'il s'attache à moi, je le délivre ; je le défends, car il connaît mon nom. Il m'appelle, et moi, je lui réponds ; je suis avec lui dans son épreuve. »

DEUXIÈME LECTURE

La profession de foi en Jésus Christ (Rm 10, 8-13)

Lecture de la lettre de saint Paul Apôtre aux Romains

Frères, que dit l'Écriture ? Tout près de toi est la Parole, elle est dans ta bouche et dans ton cœur. Cette Parole, c'est le message de la foi que nous proclamons.

En effet, si de ta bouche, tu affirmes que Jésus est Seigneur, si, dans ton cœur, tu crois que Dieu l'a ressuscité d'entre les morts, alors tu seras sauvé.

Car c'est avec le cœur que l'on croit pour devenir juste, c'est avec la bouche que l'on affirme sa foi pour parvenir au salut.

En effet, l'Écriture dit : Quiconque met en lui sa foi ne connaîtra pas la honte. Ainsi, entre les Juifs et les païens, il n'y a pas de différence : tous ont le même Seigneur, généreux envers tous ceux qui l'invoquent.

En effet, quiconque invoquera le nom du Seigneur sera sauvé.

– Parole du Seigneur.

ÉVANGILE

« Dans l'Esprit, il fut conduit à travers le désert où il fut tenté » (Lc 4, 1-13)

Ta Parole, Seigneur, est vérité, et ta loi, délivrance.

L'homme ne vit pas seulement de pain, mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu.

Ta Parole, Seigneur, est vérité, et ta loi, délivrance. (Mt 4, 4b)

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

En ce temps-là, après son baptême, Jésus, rempli d'Esprit Saint, quitta les bords du Jourdain ; dans l'Esprit, il fut conduit à travers le désert, pendant quarante jours, il fut tenté par le diable. Il ne mangea rien durant ces jours-là, et, quand ce temps fut écoulé, il eut faim. Le diable lui dit alors : « Si tu es Fils de Dieu, ordonne à cette pierre de devenir du pain. » Jésus répondit : « Il est écrit : L'homme ne vit pas seulement de pain. »

Alors le diable l'emmena plus haut et lui montra en un instant tous les royaumes de la terre. Il lui dit : « Je te donnerai tout ce pouvoir et la gloire de ces royaumes, car cela m'a été remis et je le donne à qui je veux. Toi donc, si tu te prosternes devant moi, tu auras tout cela. » Jésus lui répondit : « Il est écrit : C'est devant le Seigneur ton Dieu que tu te prosterner, à lui seul tu rendras un culte. »

Puis le diable le conduisit à Jérusalem, il le plaça au sommet du Temple et lui dit : « Si tu es Fils de Dieu, d'ici jette-toi en bas ; car il est écrit : Il donnera pour toi, à ses anges, l'ordre de te garder ; et encore : Ils te porteront sur leurs mains, de peur que ton pied ne heurte une pierre. » Jésus lui fit cette réponse : « Il est dit : Tu ne mettras pas à l'épreuve le Seigneur ton Dieu. » Ayant ainsi épuisé toutes les formes de tentations, le diable s'éloigna de Jésus jusqu'au moment fixé.

– Acclamons la Parole de Dieu.

[Retour à l'accueil](#)